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問２． 今回の研修参加における、ご自身の目標を教えてください 

・今後患者さんのことで問題が起こった時には四分割法を使って方向性を出せていけるといいなと思いました。 

・これまでの研修を踏まえ倫理よは何ぞやぴあナースとして何ができるのか、事例を通して学びを深め還元して

いく。 

・意思決定支援がさらにできるようになること。四分割の活用を経験したい。 

・倫理について学びたい。四分割法を使った事例検討会を学びたい。 

・自分自身の仕事、病棟に活かせるようになりたい。 

・今までの学びを活かすにはどうしたらいいのか？考えて参加しました。 

・職場で意思決定支援の機会がないが、患者会の場でそうした方法を活かして関わりをもつことでピアの役に立

つ 

 



 

。 

その理由 

・基本的なことの復習もできてよかった 

・初級、中級と振り返ることができたこと。現場で同じようなケースがありイメージしやすく理解が深まった。 

・これまでの研修の積み重ねを確認できた。 

・事例がとても分かりやすかったので四分割表を使った事例をもうひとつ挙げてもらいたかった。次のグループ

ワークの時に流れが伝わり易かったかも。 

・「ピア」という部分を絡めた内容だったのがよかった。院内研修で聞いたとき以上に身近に感じられた。 

・普段の使っていないツールを活用することなど学びがあった。 

・復習の内容も織り交ぜつつ簡潔で分かりやすいスライド、講師の話しで理解しやすかったので。 

 

その理由 

・事例を通して意見交換ができ職場でも役立てることができそうだった 

・現場で困っている事例としてとても身近だったので。よくあるケースでもあり様々な意見をきくことで見えて

きたことがあり良かったです。 

・自由に意見交換ができたし実際に臨床で起きてることから四分割法使い、考え方などわかり良かった。 

・四分割表に落とし込むことはできても、その先をどうするか？実際に関わっている事例ではないので何が足り



ないのか？など想像の部分も多くなっていった。実際に活用する時には出来る限り事実を集めるようにしたい。 

・活発に意見交換することができた。話し合うことを楽しめた。 

・他の人の意見を聞くことで自分の考え以外の事も学べたし他の意見を聞くことの大切さが学べた。 

・活発に意見交換がされ四分割表の活用方法が良く分かった。 

 

 

その理由 

・今日の学びをどう生かしていくか。それぞれの方の意見を聞くことができたこと。自分でも改めて考えをまと

めることができてよかったと思う。 

・事例検討のグループワークの後の全体シェアや講師ファシリのコメントがあり、実臨床で困難なケースと照ら

し合わせていくと身近ですぐにできることが見えてきたよかった。 

・どのように活用していけばよいのか悩んでいたが、グループワークを通してどのような場面で活用すればよい

のかイメージできてよかった。 

・いつもは研修をして、その時にはわかったつもりでいてもなかなか仕事に繋げられないことも多かったけれど、

最後に仕事にどう繋げるのか考えられたので良かった。 

・中々意見を出してもらおうとしても意図が伝わらなかったことが多いので情報を整理しながら問題を解決でき

ればいいと思いました。 

・自身の職場で倫理 CF する上でどのような点に留意して進めていけばよいのか具体的な案を得られたから。 

 

問６．ご意見やご感想 

・患者さんとの関わり方について改めて学び考えることができて良かったと思います。ありがとうございました。 

・少人数だったが、その分意見も言えてよかった。ありがとうございました。 

・グループワークそれぞれにファシリが付いてくださり、話し合いがしやすかった。倫理を踏まえて意思決定、

意思表明をできるために自分がどう行動すればいいのか考えるきっかけになりました。 

・今までの学びの中での関わりを今後どう活かしたらいいかに繋げられる研修でした。グループワークでも意見

が出ていて、こういう考えもあるんだと知ることができて良かった。 


